
 

深圳市全景网络有限公司 

证券代码： 688707                             证券简称：振华新材 

贵州振华新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

☑  特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访              □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东吴证券：阮巧燕 

鹏华基金：郑辉煌 

国盛电新：林卓欣 

平安养老：蓝逸翔、陈晓光、周光远、丁劲 

时间 2024 年 5 月 15 日 10:00-11:00、16 日 9:30-10:30 

地点 线上/贵阳公司现场 

上市公司接待人

员姓名 

向黔新   总经理 

王敬     副总经理/董事会秘书 

夏荧营   董事会办公室主任 

俞丝丝   证券事务代表 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

问题 1：请问公司 2024 年 Q1亏损原因及后续改善计划？ 

答：受原材料价格、市场竞争影响，一季度公司销售价格下行，

产能利用率下行，导致营业收入下滑、经营亏损。 

公司将加快推广适用于新能源汽车领域的 6系高电压快充材料、

钠离子电池正极材料、适用于无人机领域（低空经济）的高功率

材料、适用于二轮车等领域的低成本材料，拓宽客户，力争获得

更多的市场份额。 

 

问题 2：请问公司现有产能及扩产计划？ 

答：公司现有产能 6.6 万吨/年，其中高镍三元产线为 2.6万吨/

年，其余的 4万吨/年为中镍及中高镍三元产线兼容生产钠离子

电池正极材料。 
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扩产计划：沙文一期技改项目建成后将新增 1.6万吨正极材料产

能，预计 2024年年内完成；义龙三期项目目前处于土地平整阶

段，公司会根据下游市场需求的变化，审慎把握推进节奏。 

 

问题 3：请问公司如何看碳酸锂及其他稀有金属的价格走势？ 

答：影响锂、钴、镍价格波动的因素很多，加上国际地缘政治的

影响，存在很多不确定性，造成公司经营难度加大。 

 

问题 4：请问公司现有库存情况？Q2是否还会计提？ 

答：当前公司采取的是低库存高周转的存货管理策略，希望能尽

量降低原材料价格波动对利润的影响。 

 

问题 5：请判断 5、6、8、9 系三元正极材料未来市场占比情况？ 

答：6系单晶三元相较于 5系单晶三元有更高的能量密度，同时

相较于常规高镍而言，在循环及安全性能表现上更出色，其性价

比得到车企认可和推广，因此目前中镍高电压 6系市场份额提升

较快。8系高镍三元未来也会往高电压发向发展，主要用在半固

态/凝聚态电池上（匹配高续航里程要求的高端车型）。因此，

根据目前情况，预计未来 5系三元市场份额将逐步减少，6系和

8系市场份额可能会进一步提升。 

 

问题 6：请简单介绍公司新产品的推广情况。 

答：钠离子电池正极材料方面，公司的钠离子电池正极材料凭借

优异的性能表现和领先的性价比优势，与国内头部电芯客户达成

了全面深度的合作关系，完成客户评估测试，并获得装车应用。

公司将根据客户反馈，持续完善产品性能，做好产品规模化应用

的准备。 

6系高电压三元方面，公司开发的 6系高电压三元具有成本低、

能量密度高、直流内阻低及循环性能好等优势，目前下游客户正
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在积极评估导入。 

钴酸锂方面，公司推出的高电压钴酸锂，能量密度优势明显，相

关材料已送样。 

其余材料方面，富锂锰基、磷酸锰铁锂、半固态/凝聚态电池用

正极均在配合客户进行开发，且部分产品已送样。 

 


